

Notre beau pays.

François amène Françoise aux chutes de Niagara Falls. Françoise est émerveillée par la splendeur des chutes:

Françoise: Que c'est jolie! Ces chutes sont tellement grandes. Il y a tant d'eau.

François: C'est la région où je vis et je suis fier de mon environnement.

Françoise: Es-ce qu'il y a d'autres belles régions au Canada?

François: Oh, oui. En Colombie-Britannique nous avons l'océan Pacifique et des belles montagnes qui continuent en Alberta. Les plaines du Saskatchewan et du Manitoba sont inoubliables. Et puis à l'est de nous, nous avons le Québec avec tous ses monuments historiques. Et puis nous avons d'autres provinces auprès de l'Océan Atlantique et deux territoires au nord de nous. Chaque endroit a son propre charme.

Françoise: Ce que j'aimerais visiter toutes les parties de ton pays. Vous avez probablement beaucoup d'endroits historiques.

François: Nous avons plusieurs endroits historiques, mais souviens-toi, le Canada n'est pas aussi ancien que l'Europe. Le Canada n'existe qu'à partir du premier juillet 1867.

Françoise: Est-ce que le Canada était tout de suite un aussi grand pays qu'aujourd'hui?

François: Oh, non. Au début nous n'avions que l'Ontario, le Québec, le Nouveau-Brunswick et la Nouvelle-Écosse. Puis peu à peu les autres provinces ont joint. La dernière province à joindre était la Terre-Neuve. Elle a joint en 1949.

Françoise: Et la capitale était tout de suite l'Ottawa?

François: Non, pas exactement. Avant que le Canada fut créé il y avait deux capitales; le gouvernement du Canada-Uni siégeait, selon les années, soit à Québec, soit à Toronto.

Françoise: Pourquoi deux capitales? Cela devait créer des problèmes.

François: Tu as raison, il y avait plusieurs problèmes. Mais il y avait deux capitales pour satisfaire les deux majorités qui se trouvaient dans notre pays: les anglophones et les francophones.

Françoise: Qu'est-ce qui s'est passé?

François: Les déplacements du gouvernement présentaient de sérieux inconvénients. Il fallait trouver une solution à ce fameux problème. Les deux villes réclamaient le titre de capitale de notre pays. Pour ne favoriser ni l'une ni l'autre la reine Victoria choisit en 1857, la ville d'Ottawa comme capitale de notre pays.

Françoise: Que c'est intéressant.

François: Et oui, je suis fier d'être Canadien. Nous avons des beaux endroits, des gens formidables, et une histoire inoubliable.

Françoise: Je suis d'accord avec toi. Le Canada est un beau pays. Mais pour moi la France restera toujours mon pays favori.

François: Mais pourquoi?

Questions.

1. Qu'est-ce que François et Françoise visitent?
2. Décrivez le paysage qu'ils voient.
3. Nommez d'autres jolis endroits qui se trouvent au Canada.
4. Quand le Canada fut-il fondé?
5. Quelles étaient les capitales du Canada-Uni et pourquoi?
6. Comment le problème des capitales fut-elle réglé?
7. Est-tu fier d'être Canadien? Pourquoi ou pourquoi pas?
8. Que peux-tu faire pour améliorer ton pays?
9. Pourquoi crois-tu que Françoise préfère la France?